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Два года назад на саммите НАТО в 
Уэльсе были приняты решения о рас-
ширении сил быстрого развёртывания 
с целью повышения их боеготовности, 
а также о расширении масштабов и ко-
личества военных учений сил альянса. 
С тех пор США стали размещать новые 
дополнительные контингенты войск 
и боевую технику в Европе. Страны 
НАТО стали повышать свои расходы 
на оборону. В конце прошлой недели в 
Варшаве состоялся очередной саммит 
НАТО. Он принял новые решения в том 
же направлении. Главы стран альянса 
решили разместить в Эстонии, Латвии, 
Литве и Польше пехотные батальоны. 
Это около 1000 военных в каждой 
стране, не считая средств, которые 
используются параллельно: в учениях 
принимают участие роты американских 
военных, а в Польше появится бри-
гада американских военных – около 
4000 человек недалеко от границы с 
Литвой.

Это самое значимое решение после 
«холодной войны», которое обеспечи-
вает НАТО дислокацию дополнитель-
ных сил на границах с РФ.

Но продвижение НАТО на восток 
началось не вчера. После того как в 
2004 году Эстония, Латвия и Литва 
вошли в НАТО, Организация Севе-
роатлантического договора получила 
общую границу с «материковой» Рос-
сией. И с этого момента воздушное 
пространство стран Балтии охраняют 
истребители альянса.

В 2010 году блок НАТО выработал 
секретные планы защиты стран Балтии 
от нападения России.

В 2012 году в Вильнюсе начал дей-
ствовать Центр передового опыта 
НАТО по энергетической безопас-
ности.

С весны 2014 года в Литве на по-
стоянной основе дислоцирована рота 
американских военнослужащих чис-
ленностью до 200 человек.

С 2015 года Соединённые Штаты 
держат под Шяуляем свою военную 
технику, включая танки. В Вильнюсе 
открыт командный пункт, который 
официально называется «интеграль-
ной единицей сил НАТО». В штабе 
служат около 40 военных, половину 
персонала составляют литовские во-
еннослужащие.

Дальше бельше. Генеральный секре-
тарь НАТО Й. Столтенберг сообщил, 
что НАТО и США будут отвечать за 
батальон в Польше, Германия – за 
батальон в Литве, Канада – в Латвии, 
Великобритания – в Эстонии. Берлин 
пришлёт в Литву своих военных и тех-
нику – бэтээры и системы ПРО. Уча-
стие Германии в такой деятельности 
– исключительное явление, поскольку 

после Второй мировой войны эта стра-
на до сих пор старалась не участвовать 
в подобных операциях.

Решено, что все батальоны должны 
быть многонациональными. Это зна-
чит, что в них включат солдат из других 
стран. Военное присутствие в Польше 
и в странах Балтии не будет ограниче-
но во времени, но состав войск будет 
меняться каждые 6-9 месяцев.

Глава минобороны Польши подчер-
кнул, что польский вклад в укрепление 
восточных рубежей НАТО усиливается. 
В страны Балтии Польша отправит 
одну группу, которая будет менять 
место своей дислокации, польские 
войска будут входить в состав сил 
НАТО, предназначенных для поддерж-
ки режимов Литвы, Латвии и Эстонии. 
Польша вышлет в балтийский регион 
и бронетанковую группу.

На Варшавском саммите руково-
дители стран-участниц объявили, что 
будут также приняты новые меры по 
укреплению НАТО в Юго-Восточной 
Европе. Румыния обязалась создать 
многонациональную бригаду с уча-
стием американских и других союзных 
сил. Осенью будут приняты решения 
о морском и воздушном присутствии 
НАТО в Черноморском регионе. Реа-
лизация варшавских решений станет 
крупнейшим укреплением группировки 
сил в Европе со времён «холодной 
войны».

В то же время Франция и несколько 
других европейских членов НАТО, в 
том числе Германия и Италия, при-
зывают альянс к сохранению открытых 
каналов коммуникации с Москвой, 
чтобы избежать повторения «холодной  
войны». Франция вовсе считает Рос-
сию партнёром, а не угрозой, заявил 
французский президент Франсуа Ол-
ланд. В недавнем заявлении министр 

обороны Германии Франк-Вальтер 
Штайнмайер осудил «бряцание сабля-
ми». Глава МИД Германии раскритико-
вал НАТО за учения в Польше.

А вот президент Литвы – воинствен-
ная Д. Грибаускайте – не скрывает сво-
ей радости. Она заявила, что довольна 
решением разместить батальоны 
НАТО в странах Балтии. «Мы получили 
всё, на что надеялись, что уже было 
оговорено, о чём мы вели переговоры 
и во что верили. Батальоны будут во 
всех трёх странах Балтии и в Польше. 
Также будет бригада в Польше. В бата-
льоне мы обеспечили довольно боль-
шое международное присутствие», 
– утверждает президент.

Москва со своей стороны уже не 
раз предупреждала о риске развития 
«нового витка противостояния». Рос-
сийские официальные лица неодно-
кратно говорили, что будут «вынуж-
дены» принять меры в ответ на шаги 
НАТО. Александр Грушко, постоянный 
представитель Российской Федерации 
при альянсе, заявил, что наращивание 
военного присутствия НАТО в странах 
Балтии нарушает основополагающий 
акт с Россией от 1997 года.

То есть усиливая своё присутствие 
в Прибалтике, НАТО отнюдь не делает 
эту территорию более безопасной – 
напротив, так альянс лишь усиливает 
здесь нервозность и напряжение. 
И далеко не всех местных жителей 
устраивает то, что их родные края 
оказались в перекрестиях многочис-
ленных прицелов, но, увы, их мнением 
никто не интересуется. А мнение это 
отнюдь не только представителей 
оппозиционных прорусских партий, 
которых власть всячески старается 
представить «маргиналами и отще-
пенцами». Нет, опасения выражают 
и вполне респектабельные эксперты, 

встроенные в структуру местного ис-
теблишмента.

Против тех, кто «против», работает 
пропагандистская машина. В Лат-
вии размещается ещё одна важная 
структура блока: так называемый 
NATOChannel, занимающийся созда-
нием медиаконтента – видео, радио, 
интернет-статей и т.д. Из Риги натов-
ские пропагандисты распространяют 
свою деятельность на всю Восточную 
Европу, культивируя страхи перед 
«агрессивным русским медведем».

После начала украинского кризиса в 
Прибалтике царит непрекращающая-
ся истерия. Кажется, вот-вот начнутся 
массовые прыжки из окон высотных 
зданий с криками «Русские идут!» 
Конечно, малоадекватные заявления 
из серии, «завоевав под предлогом 
борьбы за права русского населения 
пол-Украины, Путин, если мы не вы-
строим надёжную защиту, примется 
и за государства Балтии» носят в 
основном пропагандистский эффект и 
рассчитаны на избирателя, чтобы по-
будить его и в дальнейшем голосовать 
за местных праворадикалов. Однако 
подобные лозунги производят мощ-
ный гипнотический эффект и на тех, 
кто сам их произносит, и создаётся 
впечатление, что правящие круги Лит-
вы, Латвии и Эстонии всерьёз ждут 
российского вторжения. А если угроза 
кажется реальной, то к её отражению 
необходимо готовиться.

Паника усилилась после того, как 
местные эксперты обнародовали 
данные: в случае нападения России 
на Прибалтику помощь от сил бы-
строго реагирования НАТО может 
последовать минимум через пять 
дней – следовательно, в течение этого 
времени придётся обороняться само-
стоятельно.

По мнению экспертов, постоянное 
нагнетание напряжения, концентрация 
военных сил у границ потенциального 
противника вовсе не защищают При-
балтику, а лишь увеличивают здесь 
шансы случайного столкновения, 
когда одно ошибочное действие, по-
грешность или недосмотр способны 
сдвинуть лавину. Последствия для 
Литвы, Латвии и Эстонии в этом случае 
окажутся плачевными: когда начина-
ются серьёзные боевые действия, во-
просы суверенитета, государственных 
границ, гражданской инфраструктуры 
ни одной из сторон конфликта не рас-
сматриваются. Во внимание принима-
ются только военные стратегические, 
оперативные и тактические задачи. То 
есть Прибалтика в этом случае обеи-
ми сторонами будет рассматриваться 
как арена боевых действий. Военная 
необходимость вынудит, во-первых, 
уничтожить там всё, что может быть 
использовано противником для удер-
жания плацдарма – порты, аэропор-
ты, дороги, мосты, штабы, склады, а 
во-вторых, воспрепятствовать любым 
попыткам использовать Балтийское 
море, сухопутный коридор или воз-
душное пространство для усиления 
военного присутствия или для обеспе-
чения сил необходимыми ресурсами.

Как говорится, не дай Бог. А пока мы 
с вами являемся свидетелями того, как 
в Европе возникает новый «железный 
занавес». И строят его НАТО и США.

По материалам 
отечественных СМИ

«Железный 
занавес»

Когда-то, в 1955 году, име-
нем столицы Польши был 
назван Варшавский пакт, 
созданный по инициативе 
Советского Союза и объеди-
нявший все европейские со-
циалистические страны. По 
иронии судьбы, в наши дни 
Польша, вступившая в НАТО 
сравнительно недавно, на-
ходится на передовой линии 
противостояния этого агрес-
сивного блока и России.
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Примечание: в материале от-
сутствуют данные по фракции 
«Справедливая Россия», потому что 
сведения охватывают и тот пери-
од, когда фракция «Справедливая 
Россия» ещё не существовала. 
Но лидер партии «Справедливая 
Россия» С.М. Миронов, будучи 
Председателем Совета Федерации 
ФС РФ, все решения «Единой 
России» утвердил. Поэтому его ны-
нешняя пронародная риторика про-
сто удивляет.

1. Национализация госимуще-
ства, приватизированного неза-
конно за бесценок.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято.

2. Об автономных учреждениях: 
перевод на самофинансирование 
и платность государственных 
учреждений образования, науки, 
здравоохранения, культуры, со-
циальной защиты населения, фи-
зической культуры и спорта.
КПРФ – против, «Единая Россия» – 

за, ЛДПР – не голосовали.
Результат: принято.

3. «О развитии сельского хозяй-
ства». При заманчивом названии 
не решаются основные проблемы 
отрасли: паритет цен, финансо-
вая государственная поддержка, 
льготное кредитование, страхо-
вые риски, гарантированный за-
куп продукции, помощь слабым 
хозяйствам
КПРФ – не поддержали и покинули 

зал в знак протеста, «Единая Россия» 
– за, ЛДПР – за.
Результат: принято

4. Передача лесов и водоёмов в 
частное владение. Недоступность 
для населения или платность 
пользования ими. Хищническая 
вырубка лесов.
КПРФ – против, «Единая Россия» – 

за, ЛДПР – за.
Результат: принято.

5. Возможность торговли (счи-
тай, спекуляции) землёй сельхоз-
назначения.
КПРФ – не голосовали, «Единая 

Россия» – за, ЛДПР – за.
Результат: принято.

6. Недоступное жильё для боль-
шинства населения. Возложение 
100% платы за  жилищно-
коммунальные услуги, за со-
держание и ремонт жилья, вы-
селение из жилья за долги по 
квартплате.
КПРФ – против, «Единая Россия» – 

за, ЛДПР – за.
Результат: принято.

7. Отмена или сокращение за-
служенных льгот граждан, не-
равноценная замена натуральных 
льгот деньгами, сокращение 
перечня льготных лекарств.
КПРФ – против, «Единая Россия» – 

за, ЛДПР – не голосовали.
Результат: принято.

8. Пресловутый закон ФЗ - 131, 
по которому более 40 функций 
передаются регионам и органам 
местного самоуправления без 
должного финансового обеспе-
чения.
КПРФ – против, «Единая Россия» – 

за, ЛДПР – за.
Результат: принято.

9. Увеличение финансирования 
муниципального и местного са-
моуправления.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято.

10. Государственное регулиро-
вание цен на тарифы, товары и 
услуги:
- на продукцию монопольных видов 

деятельности
- на продовольственные товары.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято.

11. Выделение средств на по-
гашение долга государства по 
дореформенным сбережениям 
граждан в Сбербанке РФ в два 
раза больше, чем установлено.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – не поддержа-
ли.
Результат: не принято.

12. Отсрочка от призыва в ар-
мию опекунов или попечителей 
своих малолетних братьев или 
сестер, других недееспособных 
родственников.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято.

13. О предоставлении инвали-
дам и семьям, имеющим детей-
инвалидов, скидок на оплату 
жилых помещений независимо 
от принадлежности жилищного 
фонда.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято.

14. Ужесточение мер по борьбе 
с коррупцией (взяточничеством) 
и ответственность должностных 
лиц органов внутренних дел за 
преступления, в том числе за кор-
рупционные злоупотребления.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято.

15. Отзыв депутатов Госдумы, 
проживающих за границей.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за
Результат: не принято.
А также не оправдавших доверие 

избирателей.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – не поддержа-
ли.
Результат: не принято.

16. Импичмент Президенту РФ Б. 
Ельцину по 5-ти обвинениям:
1. Беловежские соглашения по раз-

валу СССР;
2. Разгон Верховного Совета РФ;
3. Чеченская война;
4. Ослабление обороноспособности 

страны;
5. Геноцид российского народа;
Постановление  Госдумы от 

15.05.1999 г.
КПРФ – за, «Яблоко», «Наш дом-

Россия» - не поддержали, ЛДПР – не 
поддержали.
Результат: не принято.

17. Увеличение на 5 лет возраста 
выхода на пенсию госслужащих-
мужчин и на 8 лет госслужащих-
женщин (для остальных будет 
позже, после выборов).
КПРФ – против, «Единая Россия» – 

за, ЛДПР – против.
Результат: принято.

18. «Об электроэнергетике» уни-
чтожение Единой энергетической 
системы РФ путём разделения 
единого цикла производства, 
что привело к росту тарифов на 
электроэнергию, инфляции, росту 
себестоимости продукции.
КПРФ – против, «Единая Россия» – 

за, ЛДПР – за.
Результат: принято.

19. Введение социальной нормы 
(для дифференцированной опла-
ты) потребления электроэнер-
гии.
Постановление Правительства 

Российской Федерации №614 от 
22.07.2013 года. Утвердил Д.А. 
Медведев - лидер «Единой России».

20. Платные дороги. 
КПРФ – не поддержали, «Единая 

Россия» – за, ЛДПР - за.
Результат: принято.

21. Реорганизация Российской 
академии наук, что привело к 
ликвидации самостоятельности и 
снижению эффективности научной 
деятельности.
КПРФ – против, «Единая Россия»  – 

за, ЛДПР  – за.
Результат: принято.

22. О размерах и порядке повы-
шения зарплаты педагогическим 
работникам государственных и 
муниципальных образовательных 
учреждений (в интересах пед. 
работников).
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято.

23. Установление надбавок за 
классное руководство педагогам в 
общеобразовательных школах.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято.

24. Акциз: повышение стоимости 
на 2 рубля за литр бензина, на 1 
рубль - за дизтопливо.
КПРФ – против, «Единая Россия» – 

за, ЛДПР – против.
Результат: принято.

25. Дифференцированный на-
лог на доходы физических лиц: 
высокодоходные граждане платят 
больше, низкодоходные – мень-
ше.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято.

26. О противодействии легали-
зации (отмыванию) доходов, по-
лученных преступным путём.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято.

27. Амнистия для ворованных 
денег, вывезенных за рубеж, 
освобождение от ответственности 
воров.
КПРФ – против, «Единая Россия»  – 

за, ЛДПР  – за.
Результат: принято.

28. Отмена ГОСТов при про-
изводстве продуктов питания и 
лекарств.
КПРФ – не поддержали, «Единая 

Россия» – за, ЛДПР – за.
Результат: принято.

29. Вступление во Всемирную 
торговую организацию (ВТО), что 
принесло только многомиллиард-
ные убытки для России, потеря 
независимости.
КПРФ – против, «Единая Россия» – 

за, ЛДПР – против.
Результат: принято.

30. Ограничение размера платы 
за общежитие для студентов, про-
живающих в общежитиях и упоря-
дочение расчёта этой платы.

КПРФ – за, «Единая Россия» – не 
поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято.

31. Закон, позволяющий суще-
ствовать обману дольщиков жилья 
при строительстве.
КПРФ – против, «Единая Россия» – 

за, ЛДПР  – за.
Результат: принято.

32. Оптимизация социальной 
сферы: ликвидация школ, боль-
ниц, учреждений культуры и со-
циальных услуг, почтовых отделе-
ний и др. (Это вынуждает людей за 
десятки километров по бездорожью 
ездить за различными справками 
и за незначительной медпомощью 
в райцентр или самим себе делать 
уколы; в районном звене небывалая 
нехватка врачей; записи на приём с 
раннего утра; разными ухищрениями 
берётся плата за лечение).
Постановление Правительства № 

855 от 26.08.2014 г. Утвердил Д.А. 
Медведев - лидер «Единой России».

33. Защита сельхозорганизаций 
от преднамеренного банкротства 
и противозаконного «захвата» зе-
мель сельхозназначения.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – не поддержа-
ли.
Результат: не принято.

34. Ограничение оплаты труда, 
выплат, вознаграждений и ком-
пенсаций руководящему составу 
госкорпораций, доход которых 
составляет до 1 млн. рублей и 
более в день.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято.

35. Капитальный ремонт прива-
тизированного жилья: переложен 
на плечи жильцов, которым он не 
под силу.
КПРФ – против, «Единая Россия» – 

за, ЛДПР – не голосовали.
Результат: принято.

36. Конфискация имущества каз-
нокрадов и коррупционеров.
«Единая Россия» около 7 лет не 

выносит на рассмотрение Госдумы 
законопроекты КПРФ № 495112-5 и 
№ 474238-5.

37. Запрет на увольнение по 
инициативе работодателя роди-
телей, воспитывающих ребёнка-
инвалида.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято.

38. Освобождение от уплаты 
взносов на капремонт жилья для 
собственников старше возраста 
70 лет.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято

39. Установление единовре-
менного пособия на ребенка к 
началу учебного года в размере 
1 МРОТ.
КПРФ – за, «Единая Россия» – не 

поддержали, ЛДПР – за.
Результат: не принято

40. Включение в пенсионный 
стаж нестраховых периодов (уче-
ба в ВУЗе; уход за детьми; служба 
в армии с коэффициентом 2; и 
др.).
КПРФ – за, «Единая Россия» – не под-

держали, ЛДПР – не поддержали.
Результат: не принято.

Теперь определите депутатов 
от вашего региона - к какой 
фракции они принадлежали, и 
поймёте, как они голосовали за 
эти законы.

М. ЗАПОлЕВ, 
В. ПРИСТАНСКАя

Какие законы -  такая и жизнь Президент Путин, присутствуя 
на финальном заседании Го-
сударственной Думы шестого 
созыва, поблагодарил всех пар-
ламентариев за плодотворную 
работу. Наверное, с точки зрения 
власти, она была плодотворной 
– практически без заминок при-
нимались нужные ей законы. С 
точки зрения рядовых граждан, 
плодотворной работу «взбесив-
шегося принтера» (так Думу ста-
ли называть в СМИ) не назовёшь 
– условия жизни продолжают 
ухудшаться, народ нищает. Осо-
бенно заметно это стало теперь, 
когда нефтедолларовый дождь 
прекратился. А ведь возможность 
осуществить реальный прорыв 
в экономике была. На это изби-
ратели надеялись, каждый раз 
выбирая депутатский корпус. Но 
ничего подобного не случилось. 
Давайте посмотрим на то, что 
есть в действительности. 



 

По материалам СМИ страницу подготовила Е. КОЗОДАЕВА

Валентин Катасонов, независимый 
экономист, считает, что такой подход 
экономического блока правительства не 
является сенсацией:

– Всё это было очевидно. Просто 
финансовые власти могли не афиши-
ровать, не объявлять секвестирование 
расходов, а тихой сапой проводить эти 
операции. Но они это сделали громо-
гласно. Может быть, для того, чтобы 
перед выборами обострить внутрипо-
литическую и социальную обстановку в 
стране. И это уже вопросы не экономи-
ческие, а политические и социальные.

Разумеется, доходы людей сократятся 
ещё больше. Потому что у нас инфля-
ция. Потому что мы можем получить 
в ближайшее время ещё один обвал 
рубля, который приведёт к тому, что 
цены снова на всё подскочат. Потому что 
мы, несмотря на громогласные лозунги 
об импортозамещении, продолжаем 
импортировать большое количество то-
варов, в том числе потребительских. Так 
что реальное снижение доходов будет 
намного больше, чем номинальное. Я 
по регионам много езжу и вижу: даже в 
областных центрах считается неплохой 
зарплата в размере 15 тысяч рублей 
в месяц. Понятно, что люди не могут 
прожить на одну зарплату, поэтому вы-
нуждены работать на двух-трёх работах, 
заниматься так называемым малым 
бизнесом.

У нас очень много разговоров про 
малый бизнес, но в России это просто 
средство выживания, реакция общества 
на то, что происходит в стране. Это не 
есть признак цивилизованной экономи-
ки, радоваться такому малому бизнесу 
поводов нет. Наши власти вместо того, 
чтобы развивать реальную экономику, 
всячески уповают на малый бизнес. Но 
малый бизнес – это фактически торгов-
ля, купля-продажа, челноки, спекулянты 
и так далее, это не производительный 
труд. Производительным трудом в Рос-
сии занимается от силы 15 миллионов 
человек, то есть примерно 1/10 всего 
населения РФ. Если брать трудоспособ-
ную часть населения, то, наверное, по-
лучается процентов 20. Остальные либо 
безработные (притом, что статистика по 
безработице у нас явно приукрашива-
ется), либо это скрытая безработица в 
виде «малого бизнеса».

Что далеко за примерами ходить: по 
разным оценкам, от 1 до 1,5 миллиона 
человек работают в разного рода ЧОПах, 
охранниками, сторожами. Это крепкие 
мужики, которые могли бы варить сталь, 
строить заводы, пахать землю, а они в 
итоге занимаются такой псевдотрудовой 
деятельностью.

В России практически не используется 
экономический потенциал. Обычно под 
этим имеют в виду бюджет или при-
родные ресурсы, но всё-таки главный 
ресурс – это человек. И на примере 
того, как используется наш трудовой 
потенциал, хорошо видно, что мы тяже-
ло больны, необходима экономическая 
мобилизация. Но на недавнем Гайда-
ровском форуме господин Медведев 

сказал, что экономическая мобилизация 
– не наш путь. Получается, что прави-
тельство сознательно разрушает нашу 
экономику. И они умудряются это обо-
сновать, возводя в ранг официальной 
политики.

Давайте посмотрим на структуру на-
шего правительства. У нас есть Мини-
стерство финансов. Минфин занимается 
налогами, Минфин занимается расхода-
ми. А кто у нас занимается реальной 
экономикой? Министерство экономиче-
ского развития? Так Минэкономразвития 
занимается только астрологическими 
делами – Улюкаев посвящает всё своё 
свободное и несвободное время рас-
суждениям о будущих ценах на рынке 
чёрного золота. Министерство промыш-
ленности тоже не занимается реальной 
экономикой. Силуанов занимается рас-
пределением и перераспределением 
сжимающегося общественного продукта. 
У нас фактически нет людей, которые 
бы несли ответственность за провалы в 
экономике.

Мы не используем резервы, которые 
имеем. На протяжении многих лет идёт 
разговор о деофшоризации экономи-
ки. На оффшорных счетах находятся 
сотни миллиардов, если не триллионы 
долларов. Плюс к этому междуна-
родные резервы, которые почему-то 
находятся в управлении Центрального 
банка, который не отвечает по обяза-
тельствам государства – это я цитирую 
федеральный закон о Центральном 
банке. Возможности большие, но они не 

реализуются. Поэтому у меня есть все 
основания утверждать, что идёт полусо-
знательное, а может быть, сознательное 
уничтожение России.

Повторюсь, у нас есть все возможно-
сти. Предположим, возвращение денег 
из оффшорных юрисдикций – достаточ-
но сложная профессиональная опера-
ция, которой надо было заниматься все 
последние годы. Но не делается даже 
то, что можно сделать быстро и эффек-
тивно. Скажем, введение контроля или 
запрета на трансграничное движение 
капитала. Потому что у нас каждый 
месяц чистый отток капитала из стра-
ны составляет несколько миллиардов 
долларов. Капитал просто уходит, и это 
фактически те самые налоги, которые 
должны платить корпоративные налого-
плательщики и физические лица.

В России единый подоходный налог 
по ставке 13%. Такого нет, наверное, 
вообще нигде в мире. Я имею в виду не 
только столь низкую ставку, а ещё и то, 
что это единый налог. Во всех странах 
налог дифференцированный, как пра-
вило, с использованием прогрессивной 
шкалы. На протяжении многих лет нам 
впаривают, что если мы введём диффе-
ренцированную шкалу, то не сможем со-
бирать налоги с богатеньких. Извините, 
если вы не можете этого делать, значит, 
вы расписываетесь в своей полной бес-
помощности. Государство обязано соби-
рать налоги. Собственно, это основная 
функция государства. И расписываться 
в этом – просто неприлично.

Точно так же, как наш Центробанк го-
ворит: мы не можем запретить хождение 
доллара, потому что тогда возникнет 
серый и чёрный рынок иностранной 
валюты. Если вы не в состоянии решить 
эти задачи, значит, вы не соответствуете 
своей должности. И если вы уже допу-
стили какие-то серьёзные нарушения 
закона и Конституции, то должны под-
вергаться не только административной 
ответственности, но и уголовной. Наби-
уллина по ст. 75 Конституции РФ обяза-
на поддерживать устойчивость рубля. А 
нас убеждают, что плавающий волатиль-
ный рубль – это то, что надо. Либо вы 
должны внести поправки в Конституцию 
РФ, либо вы должны применять санкции 
в отношении руководителей ЦБ. Иначе 
получается, что у нас нет государства, а 
есть нечто, напоминающее колониаль-
ную администрацию.

Но колониальная администрация 
выполняет очень узкий круг функций, 
которые ей спускаются сверху. Прежде 
всего спускается такая задача, как от-
слеживание ситуации в стране и про-
ведение вербальных интервенций – так 
часто называют разного рода болтов-
ню, которая должна отвлекать людей 
от действительно ключевых вопросов 
общественной, социальной, экономи-
ческой жизни.

***
Казалось бы, увеличение финанси-

рования инвестиционных и социальных 
программ должно служить своеобраз-
ным «мотором» развития экономики. 
Данная мера решает такие важные 
задачи, как стимулирование роста по-
купательной способности населения, 
расширение внутреннего рынка, а 
следовательно – укрепление гарантии 
устойчивого развития. Так, например, 
поступает Китай. 

Наш кабинет министров продолжает 
догматическое экспериментирование 
в области макроэкономики, которое 
ещё никому не приносило успеха 
(разумеется, если речь идёт о само-
стоятельном развитии). И сужение 
потребительского спроса ведёт к 
усугублению экономического кризиса. 
А аргументы об «отсутствии денег» 
несостоятельны. Следует национали-
зировать минерально-сырьевую базу, 
ввести государственную монополию 
на водку, прогрессивную шкалу подо-
ходного налога, навести финансовый 
порядок в деятельности государствен-
ных корпораций, сократить расходы 
на управленческий аппарат. И таким 
образом можно будет получить до-
полнительные доходы, которые можно 
было бы направить на финансирование 
инвестиционных и социальных про-
грамм. Всё это закреплено в положе-
ниях антикризисной программы КПРФ. 
И мировой опыт, и здравый смысл 
говорят о том, что мобилизационная 
экономика – единственный путь к со-
хранению независимости государства. 
И мы вновь повторим: «Выход из кри-
зиса – социализм!»

Минфин предложил

заМОРОзИТЬ РасХОДы
Экспертиза этой инициативы

Минфин предлагает новый т.н. антикризисный план на 2017-2019 
годы. Он заключается в том, что ведомство предлагает заморозить 
на три года расходы федерального бюджета на уровне 15,78 трил-
лиона рублей в год. Таким образом, с учётом инфляции в реальном 
выражении к 2020 году расходы должны уменьшиться на 20%.

Предусмотрено и снижение некоторых расходов в номинальном 
выражении. Максимальное сокращение коснётся программ по раз-
витию физкультуры и спорта (более чем в два раза в течение трёх 
лет), по социально-экономическому развитию Дальнего Востока (в 
20 раз) и Крыма (более чем в два раза).

Сюда также относятся затраты на социальную поддержку граж-
дан, обеспечение их доступным жильём, стимулирование сельского 
хозяйства, а также развитие образования, здравоохранения, физ-
культуры и спорта. Всего сокращение расходов должно произойти 
по 36 госпрограммам из 42. Они формируют примерно половину 
расходов бюджета. Кроме того, на 15% сократятся и оборонные 
затраты. Рост расходов предусмотрен лишь на управление госу-
дарственными финансами, экономическое развитие и развитие 
промышленности.

На торжествеННом собраНии по случаю ДНя Независимости беларуси, 
который там отмечается, как и Диктует зДравый смысл, в гоДовщиНу осво-
божДеНия столицы – миНска – от фашистских захватчиков (3 июля), глава 
госуДарства алексаНДр луКАшеНКО отметил, что только за пару послеДНих 
пятилеток беларусь иНвестировала в промышлеННость, сельскохозяйствеННый 
сектор, актуальНые иНфраструктурНые проекты, в том числе строительство 
Дорог, Десятки миллиарДов Долларов. «благоДаря сильНой роли госуДарства 
все зарабатываемые страНой среДства ухоДят Не в зарубежНые оффшоры, Не 
На виллы и яхты Для олигархов, а в развитие собствеННой экоНомики и со-
циальНой сферы», – поДчеркНул белорусский лиДер.

Президент напомнил, что история суверенной Беларуси началась в условиях 
геополитической трагедии: разрушение СССР, обвал экономики и деградация 
всех сфер жизнедеятельности общества. Однако уже в 2001 году в стране был 
восстановлен доперестроечный уровень промышленного производства, а к се-
годняшнему дню он превышен более чем вдвое. За тот же период заработная 
плата белорусов возросла в четыре раза, пенсии – почти в пять раз. «И всё это 
не с помощью чудес и заклинаний, а благодаря трудолюбию народа. Мы не 
допустили разграбления промышленности под видом приватизации, сохранив 
рабочие места и квалифицированные кадры. Создали эффективную вертикаль 
власти с персональной ответственностью руководителей за вверенный участок 
работы. Наметили приоритеты и под жёстким государственным контролем 
сконцентрировали имевшиеся ресурсы в наиболее перспективных областях. Мы 
мобилизовали все силы страны на решение важнейших народнохозяйственных 
задач», – обратил внимание глава государства. В результате Беларусь в сжа-
тые сроки решила проблему своей продовольственной безопасности, значение 
которой сегодня, когда многие страны столкнулись с удушающими санкциями, 
сложно переоценить.

«Мы создали задел для развития новых наукоёмких отраслей, в том числе 
авиакосмической и биотехнологической. Запускаем собственные спутники. 
Успешно реализуем крупнейший проект строительства Белорусской АЭС. На-
ладили производство электропоездов и легковых автомобилей. Серьёзный шаг 
сделан в развитии информационных технологий. По экспорту связанных с ними 
услуг Беларусь уже опережает все страны СНГ», – констатировал белорусский 
лидер.

«Мы создали 1,5 тыс. агрогородков, где будут жить люди, – сказал Александр 
Лукашенко. – Там есть все условия. Мы дошлифуем за пятилетку эти городки, и 
они станут основой агроиндустрии в нашей стране». Президент Беларуси пояс-
нил, что страна вкладывает средства в сельское хозяйство, потому что для села 
важны земля и люди. Кроме того, необходимо обеспечивать продовольственную 
безопасность. «Сегодня мы продаём сельхозпродукции на миллиарды долларов. 
Так что плохого, что мы вложили в сельское хозяйство? Что плохого, что мы почти 
отдали долги деревне?»

Президент также отметил, что белорусские города и сёла стали за последние 
годы ухоженными и удобными для жизни. В чистом и добротном состоянии под-
держиваются лесные массивы, реки и озера, заповедники и охотничьи угодья. 
«Это говорит о том, что системная работа органов власти по наведению порядка 
на земле приводит к постепенному изменению психологии людей. Окружающую 
среду они всё больше воспринимают как свой домашний очаг. Иностранцы, 
посещающие белорусский край, не скрывают восторга от его природной и ру-
котворной красоты», – подчеркнул президент Белоруссии.

***
Первый заместитель министра экономики Белоруссии Александр Заборов-

ский считает, что государство, наука и бизнес – это и есть та триада, которая 
позволит им в текущем пятилетии очень серьёзно прибавить. Он подчеркнул: 
«Потенциал Белоруссии позволяет нам ставить амбициозные задачи, чтобы 
расти с темпами выше среднемировых».

***
Директор белорусского Парка высоких технологий (ПВТ) Валерий Цепкало со-

общил, что успехи в этой сфере – одно из многих достижений страны, которыми 
стоит гордиться Республике Беларусь. В 2016 году ПВТ рассчитывает заработать 
$1 млрд. «Парк высоких технологий состоялся как проект, 10 лет назад это был 
только стартап, инициатива. Сегодня наши темпы роста где-то в 10 раз превышают 
общемировые темпы роста в области информационных технологий, поэтому у нас 
есть основания с оптимизмом смотреть в будущее», – считает Валерий Цепкало. 
Сегодня из 25 тыс. сотрудников компаний ПВТ около 70% составляет молодёжь 
в возрасте до 27 лет. «Я очень горд, что у нас есть замечательные, креативные 
молодые люди, которые способны создавать известные во всём мире продукты. 
Это дорогого стоит», – отметил директор ПВТ.

Белоруссия с оптимизмом смотрит в будущее



Кирсанов — 25 лет реформ

Двадцать пять лет назад не 
стало нашей Родины — СССР, а 
то, что  от неё осталось, вступило 
в эпоху «рыночных» реформ, 
начавшихся с памятной многим 
«шоковой терапии» е. Гайдара.

Много воды утекло с тех пор, много 
времени прошло, но вакханалия ре-
форм продолжается и поныне (глядя 
на это, понимаешь, сколь велик был 
запас прочности Советского Союза). 
Что же принесли нам эти годы рефор-
маторства, что изменилось, что было 
создано? Наступило ли многократно 
обещанное нам царство всеобщего 
благоденствия? Может, был создан 
широкий класс мелких собствен-
ников или удвоен ВВП к 2008 году, 
создано инновационное производ-
ство? Может быть, развили сельское 
хозяйство или, скажем, дождались 
качественной высокотехнологичной 
медицины, а может, по уровню об-
разования вновь оказались впереди 
планеты всей? 

Да нет, ничего из названного не 
произошло. Вместо широкого класса 
мелких собственников мы получили 
олигархат и бандитский капитализм. 
Вместо роста ВВП – его сокращение; 
в промышленности по прежнему  до-
биваем  остатки советского наследия; 
в сельском хозяйстве уничтожено жи-
вотноводство, масса земель пришла 
в запущение, а хлеб стали печь из фу-
ражного зерна вперемешку с пальмо-
вым маслом. Медицина деградирует, 
как и образование, и то, и другое по 
факту стало платным.

Таковы краткие итоги бурной ре-
форматорской деятельности, дея-
тельности, объективно приведшей к 
деградации нашего государства, за-
тронувшей всех и каждого. Однако не 
все в состоянии оценить разрушения 
в масштабе страны, для многих они 
остаются «за кадром», поэтому да-
вайте рассмотрим итоги реформ на 
примере родного города.

В советское время, как и сегодня, 
Кирсанов был маленьким провинци-
альным городком, на этом сходство 
с пореформенным Кирсановым за-
канчивается. В советскую эпоху в 
городе строилась и работала масса 
промышленных и обрабатывающих 
предприятий: завод «Текстильного 
машиностроения», «Ремонтный за-
вод», кирпичный завод, асфальто-
вый завод, ЖБИ, швейная фабрика 
«Победа», «Юность», ателье «Неза-
будка», сахарный завод, завод СОМ, 
консервный завод, винное производ-
ство, хлебокомбинат, мясокомбинат, 
элеватор, мельница. Работали такие 
предприятия, как ПМК, МСО, сель-
хозтехника, автоколонна, и многие 
другие, на закате советского времени 
был практически введён в действие 
завод нестандартного оборудования. 

Всё местное население было обе-
спечено работой. Город имел разви-
тую социальную инфраструктуру – ве-
лось комплексное жилищное строи-
тельство, строили целыми районами 
(как правило, получавшими названия 
по наименованиям предприятий). Все 
те многоквартирные (и не только) 
дома, которые нас окружают сегод-
ня, построены в СССР (все квартиры 
в них получены бесплатно), все со-
циальные и административные объ-
екты: детские сады, школы, техникум, 
СПТУ, училище гражданской авиации, 
ДЮСШ, музыкальная школа, библио-
теки, кинотеатр, клубы, гостиница, 
Дом быта, универмаг, поликлини-
ка, детская больница, инфекционная 
больница, администрация, сельхозу-
правление и т.д. – построены в СССР.  
Эти учреждения не только были по-
строены, но и обеспечены всем необ-
ходимым, в том числе и грамотными 
специалистами. Все они слаженно и 
эффективно работали. Не было оче-
реди в детских садах, несмотря на 
высокий уровень рождаемости.

В городе работали пять  полных 
общеобразовательных школ, масса 
секций и кружков, что называется, 
на любой вкус, практически в каждом 
дворе были спортплощадки. В Кир-

санове тех лет, были пригодные для 
езды дороги, несколько зон отдыха. 
Все это по мере необходимости ре-
монтировалось и обновлялось (а не 
ветшало и разваливалось как сегод-
ня), в надлежащем состоянии под-
держивались и памятники (хотя это 
тема для отдельной статьи). Населе-
ние города составляло около 21-22 
тыс. человек на конец 1980-х. То, что 
перечислено, – лишь малая толика 
того, что мы  имели в СССР...

Что же мы получили сегодня? За 
что нам благодарить реформаторов 
в лице ельцинско-чубайсовской ко-
манды или их верных последовате-
лей и преемников в лице президента 
Путина и его горе-министров (в том, 
что политика сегодняшней власти яв-
ляется частью намеченного в 1990-е, 
нет никакого сомнения. Грабитель-
ские тарифы и налоги, платные меди-
цина и образование, рост пенсионно-
го возраста,  сословное общество и 
авторитарное государство задуманы 
были ещё тогда, только ввести это 
сразу было нельзя – народ, тогда 
ещё советский, взбунтовался бы, не 
позволив отобрать все социальные 
завоевания разом), за что сказать им 
спасибо применительно к нашему го-
роду?

Кирсанов сегодня уже не тот, что 
прежде, это понятно всякому. За 
годы реформаторства  и всяких опти-
мизаций уничтожены практически все 
предприятия, названия которых при-
ведены выше. Именно уничтожены 
– целенаправленно и хладнокровно, 
разбазарены, порезаны на металл. 
Всего-то и остались – на ладан ды-
шащий «Текмаш» да сахарный завод, 
фабрика «Юность», практически обан-
кротившийся хлебозавод – больше 
ничего. Ничего из более чем двадца-
ти крупных предприятий города со-
ветского времени. А ведь за каждым 
закрытием производств стояли без-
работица и личные трагедии множе-
ства честных тружеников, привыкших 
самоотверженно работать на благо 
своей большой и малой Родины и так 
и не сумевших «перестроиться», при-
способиться к новым условиям хищ-
нического капитализма. Многие из 
них от безысходности запили и пре-
жде времени умерли  –  «оптимизи-
ровались», в точном соответствии с 
идеями Гайдара и Чубайса, что рынок 
сам всё отрегулирует, в том числе и 
уровень населения. 

Уничтожение производственной 
базы, помимо повальной безрабо-

тицы, вызвало сокращение доходов 
бюджетов всех уровней, их дефицит, 
в том числе и бюджета Кирсанова, и 
как следствие деградацию всей со-
циальной инфраструктуры города – 
невозможно строить, ничего не про-
изводя. 

Это в свою очередь повлекло со-
кращение населения как за счёт 
естественной убыли (смертность  
русского населения катастрофиче-
ски превышает рождаемость), так и 
за счёт оттока, внутренней миграции 
в более крупные города (которые, к 
большому сожалению, не «резино-
вые»).

Таким образом, на сегодняшний 
день, и то благодаря советскому на-
следию, в г. Кирсанове мы имеем  
пока ещё частично пригодные для 
эксплуатации жизненно важные со-
циальные объекты – ЦРБ, поликли-
нику, детскую и инфекционную боль-
ницы (но уже практически не имеем 
необходимого оборудования и квали-
фицированного персонала, бесплат-
ной медицинской помощи), дефицит 
детских садов, даже в условиях со-
кращения населения, одну одиннад-
цатилетнюю школу на город (ранее 
5), практически не функционирую-
щую ДЮСШ, минимум спортивных 
секций и зон отдыха. Уже не имеем 
массового жилищного строитель-
ства, оно прекращено полностью, не 
имеем пригодных для эксплуатации 
дорог и тротуаров, не имеем работы, 
перспектив и уверенности в завтраш-
нем дне. Население города сегодня 
– 16800 человек, и оно продолжает 
сокращаться.

Таковы лишь краткие итоги ре-
форм, показанные на конкретном 
примере одного города. Очевидно, 
что при дальнейшем сохранении 
нынешней государственной полити-
ки Кирсанов и подобные ему малые 
города обречены на вымирание. Да 
и не только они – вся Россия может 
исчезнуть (у нас элементарно не хва-
тит людей, чтобы удержать террито-
рию, на неё придут другие, народо-
замещение уже идёт полным ходом). 
Только мы с вами, мы, народ, можем 
это остановить, сегодня решается 
судьба России – наша судьба. Се-
годня на нас лежит огромный груз 
ответственности перед будущими 
поколениями – что мы оставим им 
в наследство и оставим ли что-либо 
вообще? Подумайте над этим, у нас 
ещё есть время, хотя его и становит-
ся всё меньше.

На коммуНальНом преДприятии гороДа тамбова ао «тамбовские коммуНаль-
Ные системы» (Далее – ао «ткс»), гДе числеННость работНиков составляет 
около 800 человек, НарушеНы их труДовые права и иНтересы. в частНости, 
сообщают рабочие, руковоДство ао «ткс» им заявило, что с 1 июля 2016 
гоДа Не стоит ожиДать иНДексацию заработНой платы, Несмотря На то, что 
управлеНие по тарифам тамбовской области заложило ДаННую иНДексацию 
На 2016 гоД в размере 7,4%. таким образом, увеличеНие заработНой платы 
заложеНо в тариф Для НаселеНия и Не зависит от воли работоДателя. 

Размер заработной платы основного производственного персонала АО «ТКС» в 
среднем не превышает 16 тыс. руб. Для сравнения, средняя заработная плата в 
ЖКХ по виду деятельности «производство и распределение электроэнергии, газа 
и воды» по области составляет 28 тыс. руб. Да и работа на предприятии не самая 
лёгкая, особенно в водоканале. Зачастую рабочие вынуждены сутками трудиться 
в траншеях по колено в нечистотах, латая гнилые трубы. К этому надо добавить, 
что недавно на предприятии под сокращение попали десятки людей, а это зна-
чит, нагрузка на оставшийся персонал возросла. Не удивительно, что молодёжь 
неохотно выбирает профессии, от которых зависит жизнеобеспечение города. За 
нелёгкий труд, где легко можно угробить здоровье, а список профессиональных 
заболеваний достаточно обширный, платят, конечно, недостаточно.

Несколько лет назад рабочие водоканала, возмущённые произволом руко-
водства – тогда им тоже три года подряд не индексировали заработную плату, 
организовывали массовые акции протеста. Видимо, людям снова нужно выходить 
на улицу. В этом плане КПРФ готова поддержать инициативу рабочих, потому 
что нельзя наплевательски относиться к человеку труда. 

Мною было направлено депутатское обращение в прокуратуру области с 
просьбой провести проверку по вопросам соблюдения трудового законода-
тельства на предприятии.

Да, финансовое положение на АО «ТКС» не самое простое. Городские власти, 
предприятия всех форм собственности задолжали организации значительные 
суммы за предоставленные коммунальные услуги. Но в то же время вызывает 
недоумение размер вознаграждения лица, осуществляющего функции едино-
личного исполнительного органа предприятия, – согласно отчёту за 2013 год 
размер вознаграждения был установлен в сумме 15 млн. 462 тыс. руб.! Грубо 
говоря, размер заработной платы руководителя почти в 100 раз превышает 
доходы рядового работника. 

Вот уж точно, «социальная справедливость», «партнёрство» и «единение» на-
лицо. Простые работяги трудятся за символическую заработную плату, узкая 
прослойка руководящих верхов живёт на широкую ногу. 

А. АлЕКСАНДРОВ,
руководитель фракции КПРФ в Тамбовской городской Думе 

к Депутату тамбовской гороДской Думы от кпрф а.р. алексаНДрову об-
ратились участНики Долевого строительства мНогоквартирНых Домов № 14/13 
по ул. агапкиНа/побеДы и № 77 б по ул. киквиДзе, которые возвоДит в там-
бове ооо «цеНтржилстрой». как и записаНо в Договоре, Дольщики вНесли 
свои ДеНежНые среДства вперёД и в полНом объёме. а вот застройщик свои 
обязательства Не исполНяет. по ДаННой ситуации а.р. алексаНДровым было 
НаправлеНо Депутатское обращеНие в прокуратуру тамбовской области.

В ходе проверки прокуратурой Советского района г. Тамбова факты о на-
рушении законодательства при строительстве дома № 77 Б по ул. Киквидзе 
нашли своё подтверждение. Установлено, что по состоянию на конец июня ООО 
«ЦентрЖилСтрой» имеет задолженность по оплате арендных платежей за муни-
ципальную землю в сумме 207 тыс. руб. Данная задолженность образовалась 
в 2015-2016 годах, как раз с прошлого года стройка фактически заморожена. 
Невнесением арендной платы за пользование земельным участком ООО «Цен-
трЖилСтрой» грубо нарушает принципы и требования земельного законода-
тельства, что в свою очередь негативно отражается на поступлениях доходов в 
городской бюджет. Кроме того, администрация города Тамбова имеет законные 
основания расторгнуть договор аренды земельного участка, а это повлечёт за 
собой дальнейшее ущемление прав участников долевого строительства.

Ко всему прочему застройщик до настоящего времени не заключил новый 
договор страхования гражданской ответственности за неисполнение или не-
надлежащее исполнение обязательств по передаче жилых помещений. Таким 
образом, компанией не обеспечено исполнение обязательств по передаче жилых 
помещений участникам долевого строительства.

По результатам проверки прокуратурой района застройщику ООО «Цен-
трЖилСтрой» внесено представление об устранении выявленных нарушений 
законодательства.

Напомним, что в феврале текущего года глава администрации Тамбовской 
области А.В. Никитин посещал проблемные стройки в городе Тамбове, в том 
числе ООО «ЦентрЖилСтрой», тогда бизнесмен Джамал Шамоян обещал сдать 
дома дольщикам до конца мая 2016 г. 

Пресс-служба 
Тамбовского ОК КПРФ 

Снова зреет гнев рабочих АО «ТКС» ООО «ЦентрЖилСтрой» грубо 
нарушает права дольщиков

 Первый секретарь 
Кирсановского РК КПРФ

А. Веселовский:



В послесловии к книге «Россия, вклю-
чая Украину. Единство или гибель» 
Анатолий Вассерман пишет: «…И устно, 
и письменно в открытых публикациях и 
конфиденциальных записках упорно – 
как Катон своё «Карфаген должен быть 
разрушен» – повторяю: Украина должна 
воссоединиться с остальной Россией». 
Эти слова были написаны в 2009 году, 
а мысль повторялась с 1991 года. Вот 
только Украина за это время только и 
делала, что отдалялась от России, дойдя 
в феврале 2013 года до фашистского 
переворота, геноцида русского насе-
ления и гражданской войны, которую 
руководство Украины называет не иначе 
как «война с Россией», продолжая со-
хранять с Россией и дипломатические, и 
торгово-экономические, и даже финан-
совые отношения (последние сводятся, 
правда, к отказу Украины платить России 
по долгам и попыткам России законо-
дательно заставить крымчан платить по 
долгам грабившим Крым украинским 
банкам). Об очередном спасительном 
воссоединении Украины с Россией 
речи никто не ведёт. Призыв «самого 
умного и эрудированного», по мнению 
многих, человека в России остаётся 
гласом вопиющего в пустыне. И если к 
настойчивым призывам цитируемого А. 
Вассерманом Катона Старшего в конце 
концов прислушались – Карфаген был 
разрушен, призыв А. Вассермана остаёт-
ся тем, чем он есть, – гласом вопиющего 
в пустыне. Хотя в отличие от римского 
сенатора и консула бывший украинский, 
а ныне российский журналист, политолог 
и писатель призывает не разрушать, а 
созидать.

А вот израильский политолог Авигдор 
Эскин призывает именно разрушить воз-
никшее в результате фашистского пере-
ворота 2013 г. украинское государство. 
Он призывает лишить это государство 
суверенитета с применением внешней 
силы, как это было сделано с фашист-
ской Германией. И делает это Авигдор 
Эскин давно. Мы писали об этом на 
страницах «Нашего голоса» 8 октября 
2015 года. Недавно на этот призыв, вот 
только не совсем адекватно и слишком 
мягко откликнулся депутат Националь-
ного собрания Франции Тьери Мариани, 
предложивший принять санкции против 

Украины при безусловной и немедленной 
отмене санкций против России. За отме-
ну санкций против России проголосовали 
обе палаты французского парламента: 
и Национальное собрание, и Сенат. Вот 
только идею санкций против Украины не 
поддержал никто, как и идею Авигдора 
Эскина насильственно лишить Украину 
суверенитета, как это было сделано с 
фашистской Германией. Приводит при-
мер Германии израильский политолог 
для того, чтобы подчеркнуть необходи-
мость лишения Украины суверенитета на 
определённое время для её денацифика-
ции, как это было сделано с Германией. 
Но делать это с Украиной, как мы видим, 
не спешат. С фашистской Германией 
это сделали, правда, тоже не сразу. 
Гитлер пришёл к власти 30 января 1933 
года, а лишили фашистскую Германию 
суверенитета в мае 1945 года после её 
полного военного разгрома. Суверенитет 
Германии был частично восстановлен в 
сентябре 1949 г. на территории ФРГ, а 
в октябре 1949 г. на территории ГДР. 
Полностью суверенитет Германии не вос-
становлен до сих пор. Бундесвер лишён 
права иметь многие виды вооружений. 
Не восстановлен статус Германии как 
великой державы – Германия не является 
постоянным членом Совета Безопас-
ности ООН и является членом ООН не 
как одна из Объединённых Наций, а как 
«вражеское государство».

Союзница фашистской Германии 
Япония вообще лишена права иметь 
армию. (По определению Ф. Энгельса, 
армия – это группировка вооружённых 
сил, способная вести оборонительную 
и наступательную войну). Япония иметь 
группировку вооружённых сил, спо-
собную вести наступательную войну, 
не имеет право, её вооружённые силы 
именуются оборонительными силами. 
Так мировое сообщество наказало фа-
шистских агрессоров. И наказание это не 
снято. Нет даже решения о снятии суди-
мости. Лишение фашистской Германии 
суверенитета было законно и жизненно 
необходимо для выживания человече-
ства, а вот существование фашистского 
немецкого государства было незаконно 
и, более того, преступно с первого дня 
его существования, что отмечено в до-
кументах Нюрнбергского трибунала. 

Таким же преступным является и суще-
ствование современного украинского 
государства, которое, к величайшему 
сожалению, поддерживают либеральные 
фашисты США (либеральные фашисты, 
по определению Джоны Голдберга – см.  
«Наш голос» от 15 ноября 2012 г.) и пока 
ещё именующиеся «демократами» лиде-
ры стран Европейского Союза.

В этих условиях Авигдор Эскин начи-
нает конкретизировать свои связанные 
с Украиной антифашистские призывы. 
Раньше он обращался ко всем имеющим 
уши радиослушателям. Но не все радио-
слушатели имеют возможности лишить 
Украину суверенитета. 3 июля 2016 года, 
выражая своё возмущение по поводу воз-
ложения цветов в Киеве к мемориальной 
доске фашистского коменданта Бабьего 
Яра, где были уничтожены во время 
фашистской оккупации более ста тысяч 
советских людей, израильский политолог 
воззвал к еврейским организациям Рос-
сийской Федерации, удивившись, почему 
они не протестуют против чествования 
памяти палача Бабьего Яра.

Да, почему не протестуют против 
преступлений украинского фашизма 
еврейские организации РФ? Они что, 
боятся обидеть первого «временно-
го» фашистского президента Украины 
Турчинова (Когана) и действующего 
«избранного» президента Украины Поро-
шенко (Вальцмана), а также нынешнего 
премьер-министра Гройсмана, лидеров 
партии «Свобода» (украинцы называют 
эту партию «Сволота») братьев Тягныбок 
(Фротман) и лидеров партии «УДАР» 
братьев-боксёров Кличко (фамилию ко-
торых не надо менять – она и на идише 
звучит украиноподобно), они что, счита-
ют их евреями? Да, это евреи. Но это та-
кие же евреи, как и еврей по отцу Адольф 
Шикльгрубер (копатель шиклей, монет 
древнего Израиля), известный более по 
менее еврейской фамилии Гитлер. Гит-
лер убил 6 миллионов евреев и в 10 раз 
больше людей других национальностей. 
Украинская хунта убила людей меньше. 
Но убила и продолжает убивать. И при 
этом чтит память своих идейных пред-
шественников: и коменданта Бабьего 
Яра, убийцу более 100 тысяч человек, 
и оберштурмбанфюрера СС Шухевича, 
убийцу по крайней мере 100 тысяч по-

ляков на Волыни, и многих тысяч евреев, 
украинцев и русских. И всё это спокойно 
созерцает мировое либеральное со-
общество. Возмущается лишь Авигдор 
Эскин. Только он призывает лишить 
украинское государство суверенитета и 
только Тьери Мариани призывает ввести 
против этого государства санкции.

А остальное человечество? Вслед за 
либеральными (либерал-фашистскими) 
Соединёнными Штатами и «демократи-
ческим» Европейским Союзом» поддер-
живает украинских фашистов? Еврейские 
организации РФ считают Турчинова, По-
рошенко, Гройсмана, братьев Тягныбок и 
братьев Кличко евреями? Может, они и 
их идейного отца Шикльгрубера (Гитле-
ра) считают своим соплеменником?

Может быть, это и не так? Может быть, 
они просто ждут отмашки – Европа со 
стороны США, а еврейские организации 
России со стороны того, кого они счита-
ют компетентным для них авторитетом 
типа потомка кенийских мусульман Ба-
рака Хусейна Обамы? Но причём здесь 
этот авторитетный в либеральном мире 
потомок кенийских мусульман, неужели 
у европейцев и российских евреев нет 
своей совести? Или есть нечто более 
ценное для них, чем совесть? Скорее 
последнее. Но оставим философское 
осмысление этого последнего факта 
на более подходящее для этого время. 
Ограничимся лишь тем, что передадим 
гласы вопиющих в пустыне тем, кто их 
ещё не расслышал. Напомним также, 
что, если бы Советский Союз не был 
распущен, а социалистические за-
воевания советского народа не были 
ликвидированы, мы бы не имели дела 
с таким отвратительным явлением, как 
родившийся на почве украинского капи-
тализма украинский фашизм.

Имеющий уши да слышит. Имеющий 
глаза да видит. А если глаза боятся, 
пусть руки делают. Есть руки людей, 
которые, не щадя жизни, уже ведут не-
равную борьбу с украинским фашизмом. 
Им надо только помочь. Немецкому на-
роду в своё время помогли. Ждёт этой 
помощи и народ Украины.

М. МАСАЕВ, 
доктор философских наук, 

кандидат исторических наук, 
профессор

Гласы вопиющих в пустынеЛюди, я любил вас, будьте 
бдительны /Юлиус Фучик, чешский 
коммунист, казнённый в 1943 г. немец-
кими фашистами/.

Обстановка с транспортом в городе 
Тамбове далека от нормальной. Это 
только на первый взгляд – не всё так 
уж и плохо (закупаются автобусы, 
открываются новые маршруты). Но 
если мы внимательно присмотримся 
к тому, что происходит, то увидим 
следующие проблемы транспортной 
системы города:

1. Избыточное количество пасса-
жирского транспорта на улицах го-
рода. В городе Тамбове работают более 
400 единиц автобусов и 40 троллейбусов, 
при условии, что не менее одной трети 
потенциальных пассажиров пользуется 
личным транспортом. Для сравнения: в 
1993 году на линию выходило около 100 
автобусов и 130 троллейбусов, при более 
низком на тот момент  уровне автомоби-
лизации и более высокой численности 
населения.

2. Избыточное дублирование марш-
рутов. В среднем, каждый маршрут 
продублирован другими на 20% и имеет 
в среднем 7 дублёров с более чем 50% 
совпадением. Это вызывает увеличение 
транспортной нагрузки на магистрали 
города, ухудшение экологической обстановки в городе и снижение уровня 
безопасности жизнедеятельности человека. В 2015 г. зафиксировано 334 случая 
дорожно-транспортных происшествий с участием пассажирского транспорта. 
Водители общественного транспорта днём вынуждены устраивать гонки на 
машинах, лишь бы урвать лишний рубль. Зато после 20.00 пассажирский транс-
порт – редкость на городских улицах. И это, конечно, неправильно. При этом 
далеко не все городские и медицинские учреждения имеют удобное транс-
портное сообщение с микрорайонами города.

3. Низкий процент экологически чистого транспорта. Число троллейбусов 
сокращается с каждым годом. В советское время, на начало 1989 года, в двух 
троллейбусных парках находилось 185 единиц троллейбусов. Планировалось 
воплотить в жизнь новые маршруты: 18 (Магистральная – Пригородный лес) и 
19 (ТЭЦ – пос. Строитель). К слову, в 1993 году троллейбусами было перевезено 
только учтённых пассажиров – 118 млн., в 1994 году – уже 104 млн. человек. 
Горе-реформаторы в те годы закрыли и начали распродавать помещения депо 
№ 2 на ул. Делегатской. Хотя депо было современным, сдано в эксплуатацию 
в 1985 году на сто троллейбусов!

В то время как на Западе активно продвигают экологически чистый транспорт 
(вплоть до грузовиков), у нас не первый год висит угроза закрытия троллейбусного 
движения в городе. Причём предлоги надуманные, без адекватной замены – га-
зовые автобусы не являются альтернативой троллейбусу, т.к. ни один двигатель 
внутреннего сгорания не может работать без токсичных отходов. Специалисты 
подсчитали, что один автобус становится причиной смерти одного человека в 
месяц и ухудшения состояния здоровья ещё у пятерых. Прибавим к этому право 

граждан на чистый воздух и получаем 
откровенное вредительство чиновников 
по отношению и к самим себе, и к своим 
же кормильцам, то есть к народу, к нам 
с вами.

4. Низкий уровень квалификации 
работников транспортной сферы и 
городского хозяйства. Увы, нередки 
случаи, когда кондуктор грубит пасса-
жирам. Порой диспетчеры, нарядчики, 
контролёры работают «для галочки». 
Регулярно можно наблюдать, как автобус 
или маршрутка проносятся мимо оста-
новки, т.к. неграмотно составленные 
графики движения приводят к постоян-
ным уличным гонкам и снижению эф-
фективности маршрутов. А неграмотное 
управление муниципальным транспорт-
ным предприятием приводит к утечке 
кадров предприятия и увеличению его 
убытков.

5. Высокая стоимость поездки на 
общественном транспорте. Перевоз-
чики считают, что стоимость проезда 
очень сильно занижена. Пассажиры так 
не считают. В реальности дело обстоит 
так, что стоимость поездки на личном 
автомобиле на расстояние до 5 км об-

ходится дешевле, чем поездка на общественном транспорте. Соответственно, 
семье любая поездка в городе будет обходиться дешевле, чем на общественном 
транспорте.

6. Высокая степень износа подвижного состава. Более половины муници-
пальных автобусов и более 80% частных уже отслужили срок, данный заводом-
изготовителем (отдельные экземпляры отработали даже два срока). При этом 
у частных перевозчиков низкопольных или полунизкопольных машин всего 
около десятка, а у муниципального – 23. С троллейбусами ситуация получше: 
сверх нормативного срока эксплуатируются около 15% подвижного состава, а 
низкопольных и полунизкопольных – 15 машин.

Проблемы можно перечислять ещё долго, причём между ними чётко про-
слеживается взаимосвязь.

Активисты общественного транспортного совета разработали комплекс мер 
административного и экономического характера, которые помогли бы частично 
решить вышеуказанные проблемы, а также предложили своё непосредственное 
участие в этом процессе, причём на общественных началах. Общественники 
на основе данных мониторинга вычислили оптимальную маршрутную сеть для 
пассажиропотока, которая обеспечивала бы все необходимые социальные 
связи для горожан, просчитали источники финансирования убыточных, но тем 
не менее необходимых маршрутов, и даже просчитали возможность перевода 
общественного транспорта на безденежную основу. К сожалению, администра-
ция города сотрудничать не захотела.

В. САйНОГО, 
руководитель общественного транспортного совета

Фото В. Дмитриева (transphoto.ru)

Транспортный

узел
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Поздравляем 
с днём рождения!
Александра Анисимовича Мя-

КОТИНА (Сосновское РО КПРФ), 
Инну Григорьевну АБРАМЧУК, 
Виктора Ивановича ЧЕРНИКОВА, 
Юрия Петровича МЕДВЕДЕВА, 
Валентину Фёдоровну ДяТЧИНУ 
(Рассказовское РО КПРФ), Алек-
сандра Анатольевича РяЗАНОВА 
(сторонник партии, г. Рассказово, с 
юбилеем), Виктора Николаевича 
ПЕРОВА (Пичаевское РО КПРФ, с 
юбилеем), Анатолия Андреевича 
МАРТЫНОВА (Бондарское РО КПРФ, 
с юбилеем).

Желаем здоровья и долголетия, 
счастья и благополучия, успехов в 
общественно-политической деятель-
ности на благо людей труда.  

 

В России закончился период роста 
цен на бензин в связи с дешевеющей 
нефтью и начался период роста цен 
на бензин в связи с дорожающей 
нефтью.

***
Турция капитулировала и согласи-

лась на ввод российских туристов.
***

– Кум, тебе не кажется, что наши 
футболисты очень похожи на наше 
правительство? Все люди известные, 
у каждого бабла не меряно, как-то там 
бегают, а результатов никаких нет.

– Да. Но есть и различие: у пра-
вительства старший тренер не ме-
няется.

О серьёзном 
с улыбкой...

В помещении Тамбовско-
го обкома КПРФ состоялось 
очередное занятие в рамках 
школы молодого коммуниста. 
С основным докладом по теме 
«Оппортунизм – враг коммуни-
стического движения и рабо-
чего класса» выступил первый 
секретарь Тамбовского обкома 
КПРФ А.И. ЖИДКОВ. 

В марксизме оппортунизм опреде-
ляется как теория и практика в рабо-
чем движении, заключающаяся в отка-
зе от революционной борьбы пролета-
риата, «капитуляция» рабочего класса 
перед буржуазией. Наиболее опасным 
является правый оппортунизм. Дан-
ное течение предполагает отказ от 
диктатуры пролетариата, классовой 
борьбы, основная деятельность сво-
дится к лакировке капиталистического 
режима под разговоры о социальной 
справедливости и партнёрстве.

«В этой связи мы, коммунисты, 
должны чётко проводить свою линию, 
не впадая в оппортунистические раз-
говоры, – подчеркнул Андрей Игоре-
вич. – Например, как расценивать 
выражение «партия всего народа»? 
Если говорить о Коммунистической 
партии, то это авангард рабочего 
класса. А под аморфным понятием 
«народ» скрываются в т.ч. и олигархи, 
и приспешники режима. Получается, 
как бы партия за всех, в то же время 
и ни за кого. Партий сейчас много, 
и все разглагольствуют о благе для 
народа. Но никакая партия не сможет 
примирить классовых противоречий. 
Всякая партия выступает вырази-
тельницей интересов только того или 
иного класса. В каждую эпоху обяза-
тельно находится класс, который свои 
интересы связывает с дальнейшим 
развитием страны, являясь, таким об-
разом, носителем прогресса. Сегодня 
именно рабочий класс остаётся таким 
классом. У этого класса есть и его 
авангард в лице КПРФ. Поэтому наша 
партия – это партия рабочего класса, 
вокруг которого могут объединить-
ся все прогрессивные слои нашего 
общества в борьбе за социалистиче-
ские преобразования. Только так мы 
должны ставить вопрос», – отметил 
лидер тамбовских коммунистов.

В интересной дискуссии на полит-
занятии приняли участие А. Алек-
сандров, В. Сайного, А. Кузнецов, 
А. Конкин и другие молодые комму-
нисты.

После политической учёбы первый 
секретарь Тамбовского регионального 
отделения ЛКСМ РФ А.Р. Алексан-
дров довёл до комсомольцев план ра-
боты на второе полугодие 2016 года. 
Кроме того, комсомольцы приняли 
решение провести в августе отчётно-
выборную конференцию региональ-
ного отделения ЛКСМ РФ. 

Пресс-служба 
Тамбовского ОК КПРФ

Оппортунизму – 

бОй! 

Теперь вспомним, сколько российских игроков выходит на поле в российском 
же чемпионате: четыре-пять. Велика Россия, а играть некому, куда ни кинь взгляд, 
сплошь одни иностранцы. В российских клубах проходят обкатку футболисты 
практически со всего мира. Почему так происходит? Непонятно! Что, в России 
перевелись мужики? Испокон веков Русь наша матушка славилась талантами. 
Только талантам в современном мире футбола нужна поддержка. И поддержка 
должна начинаться ещё в детском возрасте с хорошего тренера и детской спор-
тивной школы.

На примере нашего города можно судить об отношении властей к подрастающе-
му поколению. Неоднократно кирсановские жители обращали внимание руковод-
ства города на то, что ДЮСШ не выполняет свои функции, а именно: подготовку 
грамотных спортсменов. Все обращения к власти тонули в процедурах соблюдения 
правил реагирования на обращения граждан. В итоге равнодушные тренеры по 
футболу продолжают убивать интерес к спорту у юных талантов. Вдумайтесь, 
чему может научить тренер, если он никогда по-настоящему не держал мяч в 
ногах, не знает правил игры в футбол. Спросите его, чем отличается штрафной 
удар от свободного. Навряд ли вы услышите вразумительный ответ. Для таких 
тренеров норма провести тренировку на стадионе, где трава по пояс. Да и на 

такую тренировку приходят по три-пять человек. Детям неинтересно, им хочется 
борьбы, что заложена природой в мальчишеской натуре, а им предлагают катать 
мяч по бурьяну. Да и потом, стыдно проигрывать с разгромным счётом своим же 
ровесникам. Вот и не могут собрать детей для полноценной команды.

А что же директор ДЮСШ, кто с него спрашивает за его работу, ведь директор 
отвечает за свой педколлектив, за качество работы тренеров школы? В народе 
говорят, «как с гуся вода». Такая ситуация, я думаю, почти везде.  

А в российских клубах тем временем играют легионеры, то есть соперники 
российской сборной на ЧЕ и ЧМ, на Олимпиаде. Что интересно – они получают 
миллионы долларов из российской казны за то, что россияне им проигрывают.

В. ВлАСОВ, 
г. Кирсанов

Велика Россия… 

а ИГРаТЬ неКОМу
Для российской сборной чемпионат европы по футболу 2016 

года закончился невыходом из группы. Позор? Нет, беда. Всё дело 
в том, что поражение сборной - всего лишь верхушка айсберга. 
Причина провала совсем не в том, что Л. Слуцкий плохой тренер. 
На российском чемпионате команды Слуцкого показывают очень 
даже неплохой результат. Вспомните, какие тренеры работали со 
сборной, а результат-то не многим отличался. 

В Санкт-Петербурге совет по мемориальным доскам при пра-
вительстве города признал установку памятной доски союзнику 
Гитлера, финскому маршалу Карлу Маннергейму незаконной. Ра-
нее своё недовольство решением властей высказывали депутаты 
Госдумы от КПРФ.

Размещение памятных досок возможно только в случае одобрения советом или при 
наличии соответствующего распоряжения губернатора Петербурга. При установке 
доски Маннергейму ни одно из условий не было соблюдено. Вопрос рассматривался 
советом ещё год назад, и тогда идея тоже была отклонена.

Решение о демонтаже незаконно установленных мемориальных досок должен при-
нимать городской комитет по культуре. В отношении лиц, установивших доску, может 
также быть возбуждено дело об административном правонарушении.

Напомним, доску Маннергейму торжественно открыли в Петербурге 16 июня при 
участии главы президентской администрации Сергея Иванова и министра культу-
ры Владимира Мединского. Её установили на фасаде здания Военной академии 
материально-технического обеспечения. 19 июня неизвестные залили доску красной 
краской. После этого её закрыли чёрным полиэтиленом, а рядом поставили охрану.

Установка мемориальной доски Маннергейму 

пРИзнана незаКОннОй

11 июля в течение четырёх часов избирательная комиссия Тамбовской об-
ласти принимала документы на выдвижение кандидатов в депутаты Тамбовской 
областной Думы шестого созыва от избирательного объединения КПРФ. Такая 
продолжительная процедура обусловлена большим объёмом документов как пар-
тийных, так и принадлежащих самим кандидатам. Подготовка документов заняла 
у партии около трёх недель.

Напомним, всего по партийному списку коммунисты выдвинули 54 человека, 
по одномандатным округам – 25 человек. 

При передаче документов присутствовали первый секретарь Тамбовского обко-
ма КПРФ А.И. Жидков и уполномоченные представители партии Е.В. Козодаева 
и л.А. Попова. Пресс-служба Тамбовского ОК КПРФ

Тамбовское отделение КПРФ представило 
документы в облизбирком

Жители стар-
шего поколе-
ния посёлка 
«Комсомолец» 
Тамбовского 
района хорошо 
знают Юлию 
Николаевну Ро-
дионову. Она 
заслужила при-
знание и ува-
жение своим 

честным трудом в деле обеспе-
чения населения нескольких сёл 
Комсомольского сельсовета про-
мышленными и продовольствен-
ными товарами.

После окончания кооперативного 
техникума в 1959 году она как молодой 
специалист пришла работать в рабко-
оп «Комсомолец» Тамбовского района 
в должности старшего бухгалтера. В 
1967 году Юлия Николаевна вступает 
в ряды Коммунистической партии. 

В 1968 году её избирают председа-
телем кооператива. Получив хорошие 
знания в техникуме, она наладила учёт 
и контроль, а затем хорошую работу 
в деле обеспечения населения необ-
ходимыми товарами на протяжении 
долгого времени (до 1995 г.). 

За отличные производственные 
показатели Центросоюз наградил её 
орденом «Знак почёта» в 1971 году. 
Юлия Николаевна удостоена знака 
«Отличник советской потребкоопера-
ции» в 1985 г.

Как активного руководителя её за-
метили и поручили вести партийную 
работу в качестве секретаря первич-
ной организации в Комсомольском 
сельсовете с 1972 по 1992 год.

Вот уже полвека Ю.Н. Родионова 
является членом Коммунистической 
партии и продолжает активную работу 
в первичной организации в должности 
заместителя секретаря. Она занима-
ется воспитанием подрастающего по-
коления, вместе с музеем организует 
выступления в школах в памятные для 
нашей страны дни. Юлия Николаевна 
участница ансамбля «Сударушка». 

Участвует она также и во всех вы-
борах в качестве наблюдателя.

Будучи председателем совета ве-
теранов посёлка «Комсомолец», она 
уделяет большое внимание ветеранам 
труда и Великой Отечественной войны 
в деле решения их неотложных нужд.

З а  д о л г о л е т н ю ю  м а с с о в о -
политическую работу Ю.Н. Родионова 
награждена многими почётными гра-
мотами райкома и обкома КПРФ, а ЦК 
КПРФ отметил её работу юбилейными 
медалями в честь В.И. Ленина и И.В. 
Сталина. 

Коммунисты первичной организации 
и Тамбовского районного отделения 
КПРФ сердечно поздравляют комму-
ниста Ю.Н. Родионову с 80-летием 
со дня рождения и с 50-летием пре-
бывания в рядах Коммунистической 
партии.

Первичное отделение КПРФ 
пос. «Комсомолец», 

Бюро Тамбовского РО КПРФ, 
исполком Комсомольского 

сельсовета

с юбилеем!

Современное состояние 
кирсановского стадиона


